

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 Maret 2022



Melli Nur Fauziah
181120105

ABSTRAK

Nama: Melli Nur Fauziah, NIM: 1811120105 judul skripsi: Pemberian Remisi bagi Pelaku Pencurian dan Penganiayaan dalam Sistem Pidanaan di Indonesia Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di Lapas Kelas IIA Kota Serang).

Pemberian remisi merupakan suatu keniscayaan. Hakikat dari pemberian remisi bagi pelaku tindak pidana ialah pengurangan masa hukuman setelah melewati proses pembinaan yang dilakukan oleh pihak lapas. Proses pembinaan bertujuan untuk memberikan pelajaran agar bisa merubah perilaku yang buruk menjadi lebih baik. Di Indonesia pelaku pencurian dan penganiayaan dihukum dengan penjara, sementara dalam hukum Islam pelaku pencurian harus dipotong tangan (*had*) dan pelaku penganiayaan harus di*qishash*. Berdasarkan dari tinjauan hukum Islam, hal tersebut tentu menimbulkan problem tentang penetapan hukum dalam bentuk hukuman penjara dan pemberian remisi bagi warga binaan yang telah menunjukkan perubahan perilaku ke arah yang lebih baik.

Dalam penelitian ini dapat dirumuskan masalahnya yaitu 1) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap pemberian remisi bagi tindak pidana pencurian di Lapas Kelas IIA Kota Serang? 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap pemberian remisi bagi tindak pidana penganiayaan di Lapas Kelas IIA Kota Serang?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tinjauan hukum Islam terhadap pemberian remisi bagi tindak pidana pencurian di Lapas Kelas IIA Kota Serang dan untuk mengetahui tinjauan hukum Islam terhadap pemberian remisi bagi tindak pidana penganiayaan di Lapas Kelas IIA Kota Serang.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*). Objek yang diteliti yaitu pemberian remisi bagi pelaku pencurian dan penganiayaan di Lapas Kelas IIA Kota Serang. Teknik pengumpulan data, peneliti melakukan observasi untuk menggali informasi tentang proses sampai diberikan remisi dengan mewawancarai Kepala Lapas, Staff Lapas serta warga binaan yang berkenaan dengan jenis tindak yang bersangkutan. Kemudian teknik pengolahan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dokumentasi. Kemudian teknik pengolahan data dilakukan dengan cara reduksi data dan membuat abstraksi.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini yaitu 1) Sebelum remisi diberikan kepada pelaku pencurian, maka mereka harus menjalankan proses pembinaan. Remisi bisa diberikan, jika pelaku pencurian sudah berubah menjadi lebih baik. Sedangkan dalam hukum Islam, jika sanksi *hudud* tidak bisa ditegakkan, maka diganti dengan hukuman penjara. Karena itu, warga binaan berhak mendapatkan remisi apabila telah bertaubat dengan sungguh-sungguh. 2) Sebelum remisi diberikan kepada pelaku penganiayaan, maka mereka harus menjalankan proses pembinaan apabila ingin mendapatkan remisi. Dalam Hukum Islam, pelaku *jarimah jarah* mendapatkan sanksi berupa *qishash* atau *diyat*. Jika sanksi tersebut tidak bisa ditegakkan, maka diganti dengan hukuman penjara. Jika warga binaan sudah memberikan perubahan baik bagi dirinya, maka mereka berhak untuk mendapatkan pengampunan (*al-afwu*) dalam meraih hak remisi.

Kata kunci : Remisi, Pidanaan, Pencurian, Penganiayaan, Hukum Islam.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASSANUDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas Kepada Yth.
Lampiran : 1 (satu) Eksamplar Dekan Fakultas Syariah
Hal : Pengajuan Munaqosah UIN SMH Banten
Di
Serang

Assalamu’alaikum Warahmatullah Wabarakatuh

Dipermaklumkan dengan sangat hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Melli Nur Fauziah, NIM 181120105**, Judul Skripsi: **Pemberian Remisi bagi Pelaku Pencurian dan Penganiayaan dalam Sistem Pemidanaan di Indonesia Perspektif Hukum Islam** (Studi Kasus di Lapas Kelas IIA Kota Serang), diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosyah pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan agar bisa segera dimunaqosyahkan.

Demikian atas perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu’alaikum Warahmatullah Wabarakatuh

Serang, 23 Maret 2022

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M. Pd.
NIP. 195602081992031001

Jamaluddin, ME
NIP : 19900324 201801 1 001

**PEMBERIAN REMISI BAGI PELAKU PENCURIAN
DAN PENGANIAYAAN DALAM SISTEM PEMIDANAAN
DI INDONESIA PERSPEKTIF HUKUM ISLAM**

(Studi Kasus di Lapas Kelas IIA Kota Serang)

Oleh :



Melli Nur Fauziah
181120105

Menyetujui

Pembimbing I



Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M. Pd.
NIP. 195602081992031001

Pembimbing II



Jamaluddin, ME
NIP : 19900324 201801 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah



Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP. 19650607 199203 1 005

Ketua
Jurusan Hukum Tata Negara



Atu Karomah, S.H., M.Si
NIP. 19690214 199903 2 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. : **Melli Nur Fauziah, NIM : 181120105**, Judul Skripsi: **Pemberian Remisi bagi Pelaku Pencurian dan Penganiayaan dalam Sistem Pemidanaan di Indonesia Perspektif Hukum Islam** (Studi Kasus di Lapas Kelas IIA Kota Serang), telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 21 April 2022. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 21 April 2022

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,



Dr. Dedi Sunardi, M.H
NIP. 19800926 200901 1001

Sekretaris Merangkap Anggota,



David Nugraha Saputra, M. H.
NIP. 198712192019031005

Anggota-anggota,

Penguji I



Dr. H. Muhammad Ishom, M.A
NIP. 19760623 200604 1 002

Penguji II



Drs. Akhmad Marjuki, M. H
NIP. 196410111991031004

Pembimbing I



Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M. Pd.
NIP. 195602081992031001

Pembimbing II



Jamaluddin, ME
NIP : 19900324 201801 1 001

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin...

Dengan mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT., atas karunia-Nya karena telah memberikan saya kemudahan serta kelancaran dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi yang sederhana ini. Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orangtua tercinta, yaitu Bapak Muhammad Djadji Arrudji dan Ibu Yayah Khaeriah, yang mana selalu memberikan dukungan serta do'a terbaik demi kelancaran saya dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini, mereka juga tidak pernah merasakan lelah sedikitpun dalam mendidik saya hingga saat ini. Begitupun dengan Kakak Heri Setiaji serta Adik-Adik Irfan Khaeruji dan Aziz Yahruji tersayang, yang mana selalu memberikan dukungan terbaik untuk saya dalam menyelesaikan skripsi ini. Semoga keluargaku selalu dalam lindungan Allah SWT., dan selalu mendapatkan kebahagiaan serta keselamatan dunia akhirat.

MOTTO

وَجَزَاءُ سَيِّئَةٍ سَيِّئَةٌ مِّثْلُهَا ۗ فَمَنْ عَفَا وَأَصْلَحَ فَأَجْرُهُ عَلَى اللَّهِ ۗ
إِنَّهُ لَا يُحِبُّ الظَّالِمِينَ

“Dan balasan suatu kejahatan adalah kejahatan yang setimpal, tetapi barangsiapa memaafkan dan berbuat baik (kepada orang yang berbuat jahat) maka pahalanya dari Allah. Sungguh Dia tidak menyukai orang-orang dzalim.”

(Q.S. Asy-Syuraa : 40).

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Melli Nur Fauziah, dari pasangan Bapak Muhammad Djadji Arrudji dan Ibu Yayah Khaeriah, yang dilahirkan di Kota Serang, pada tanggal 20 Mei 2000. Sebagai anak kedua dari empat bersaudara. Penulis bertempat tinggal di Jalan Ahmad Yani Cipare Gede RT/RW 002/004, Kecamatan Serang, Kota Serang, Provinsi Banten.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah TK RA Daar Rahmah Kota Serang, lulus pada tahun 2006, kemudian melanjutkan pendidikan di SDN Cipare Tegal, lulus pada tahun 2012, lalu melanjutkan MTs Negeri 1 Kota Serang, lulus pada tahun 2015, kemudian melanjutkan di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Serang pada jurusan Agama, lulus pada tahun 2018, dan melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah pada tahun 2018.

Serang, 23 Maret 2022



Penulis

KATA PENGANTAR

Bismillaahirrahmaanirrahim...

Segala puji dan syukur kepada kehadiran Allah SWT., atas segala rahmat dan hidayah-Nya karena sudah memberikan kepada penulis sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW., yang merupakan suri taulan bagi umat Islam hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan segala kemudahan serta pertolongan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh, akhirnya penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan judul **Pemberian Remisi bagi Pelaku Pencurian dan Penganiayaan dalam Sistem Pemidanaan di Indonesia Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di Lapas Kelas IIA Kota Serang)**, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, maka penulis tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung, oleh karenanya melalui kesempatan ini, maka penulis mengucapkan banyak terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang sudah memberikan kesempatan bagi penulis untuk bergabung dan belajar.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si., selaku Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin

Banten yang telah membantu dalam memberikan pengarahan dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini.

3. Ibu Atu Karomah, S.H., M.Si., selaku Ketua Jurusan Hukum Tata Negara dan bapak Arif Rahman, M.H., selaku Sekretaris Jurusan Hukum Tata Negara yang sudah memberikan jalan untuk menyetujui penulis dalam menyusun skripsi ini.
4. Bapak Prof. Dr. H. Zakaria Syafei'i, M.Pd. selaku Pembimbing I dan bapak Jamaluddin, M.E., selaku Pembimbing II yang senantiasa sabar dalam membimbing penulis dengan segenap tenaga serta pemikirannya demi menyelesaikan skripsi ini.
5. Kepada seluruh dosen fakultas syariah yang selalu memberikan semangat terbaiknya untuk penulis dalam menyusun skripsi.
6. Bapak Muhammad Djadji Arrudji dan ibu Yayah Khaeriah, selaku kedua orang tua yang selalu memberikan dukungan serta do'a terbaik tanpa henti, sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Heri Setiaji, M.Pd., selalu kakak yang selalu memberikan dorongan untuk kelancaran menyusun skripsi ini.
8. Irfan Khaeruji dan Aziz Yahruji, selaku adik-adik yang selalu memberikan dukungan terbaik untuk penulis.
9. Bapak Irfan Gustyana, S.Pd., M.H., selaku Kepala Urusan Kepegawaian dan Keuangan Lapas Kelas IIA Kota Serang yang sudah memberikan kesempatan bagi penulis untuk melaksanakan penelitian dalam skripsi ini.
10. Ibu Wahyu Anggraeni, Amd.IP., S.H., selaku Kepala Subseksi Registrasi, bapak Dedi Wahidin, S.H., selaku staff Registrasi, bapak Rudi Hartono, AMd. IP., S.H., selaku Kepala Seksi

Bimbingan Narapidana dan Anak Didik, serta bapak Arif Nurhasan, selaku staff bimaswat, serta staff yang lainnya di Lapas Kelas IIA Kota Serang yang sudah memberikan dukungan serta membantu penulis dalam mendapatkan data terkait dengan skripsi ini.

11. Kepada warga binaan Lapas Kelas IIA Kota Serang yang sudah membantu penulis dalam memperkuat data penelitian mengenai skripsi ini.
12. Kepada seluruh dewan guru Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Serang yang selalu memberikan dukungan dan do'anya demi kelancaran penulis dalam menyusun skripsinya dengan baik.
13. Kepada sahabat-sahabat FOXREL angkatan 2018 Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Serang yang selalu memberikan semangat terbaik bagi penulis, sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya.
14. Kepada kak Alfasha Nur Fauzan, S.H., dan teh Rindiana Sekar Muji, S.E., selaku kakak tingkat yang sudah membantu memberikan arahan dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini.
15. Kepada Muhammad Rizza Firdaus serta kawan-kawan KKN Kelompok 09 Tahun 2022 yang sudah memberikan dukungan, semangat, serta do'a terbaik untuk penulis, sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya.
16. Kepada Andeni Lestari, selaku kawan seperjuangan yang sudah memberikan dukungan dan semangatnya disetiap waktu dalam menyelesaikan skripsi ini.

17. Kepada teman-teman yang tidak bisa disebutkan satu persatu, karena telah memberikan motivasi untuk bisa menyelesaikan skripsi ini.

Mengingat bahwa penulis masih ditahap belajar, maka untuk itu penulis sangat memohon maaf apabila dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, sehingga penulis sangat membutuhkan kritik serta saran yang bisa membangun skripsi ini dengan baik. Semoga dengan adanya skripsi ini bisa memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan para pihak pembaca umumnya.

Serang, 23 Maret 2022

Penulis



Melli Nur Fauziah
181120105

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK	ii
SURAT PENGAJUAN UJIAN MUNAQASYAH	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	9
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	10
F. Kerangka Pemikiran	15
G. Metode Penelitian	19
H. Sistematika Pembahasan	22
BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN	
A. Kondisi Geografis Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Kota Serang	24
1. Kondisi Objektif	24
2. Struktur Organisasi	26
3. Visi, Misi, Motto dan Tujuan Lapas Kota Serang	34
4. Keadaan di Lapas Kota Serang	36

5. Fasilitas Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Kota Serang	37
B. Tugas Pokok dan Fungsi Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Kota Serang	39
C. Sistem Pemidanaan di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Kota Serang	41
D. Pemberian Remisi bagi Pelaku Tindak Pidana Pencurian dan Penganiayaan di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Kota Serang	42

BAB III TINJAUAN TEORITIS

A. Pengertian dan Dasar Hukum Remisi	44
1. Pengertian dan Dasar Hukum Remisi Perspektif Hukum Positif	44
2. Pengertian dan Dasar Hukum Remisi Perspektif Hukum Islam	47
B. Jenis, Tujuan dan Mekanisme Remisi	52
1. Jenis-Jenis Remisi	52
2. Tujuan Remisi	54
3. Mekanisme Remisi	56
C. Sistem Pemidanaan	60
1. Sistem Pemidanaan Perspektif Hukum Positif	60
2. Sistem Pemidanaan Perspektif Hukum Islam	62
D. Tindak Pidana Pencurian dan Penganiayaan	71
1. Tindak Pidana Pencurian Perspektif Hukum Positif	71
2. Tindak Pidana Pencurian Perspektif Hukum Islam	77
3. Tindak Pidana Penganiayaan Perspektif Hukum Positif	78

4. Tindak Pidana Penganiayaan Perspektif Hukum Islam	83
E. Pengertian Hukum Islam	85
BAB IV TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PEMBERIAN REMISI BAGI PELAKU PENCURIAN DAN PENGANIAYAAN DI LAPAS KELAS IIA KOTA SERANG	
A. Pemberian Remisi bagi Pelaku Pencurian di Lapas Kelas IIA Kota Serang	88
B. Pemberian Remisi bagi Pelaku Penganiayaan di Lapas Kelas IIA Kota Serang	99
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	110
B. Saran	111
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	